かんなで取り組む 干葉の教育

[発行]

南房総教育事務所指導室

令和4年10月6日

文責 学校・家庭・地域連携班

第 12 号

社会人の学び直し「リカレント教育」

高く空気が澄んだ空に、澄みきった心で一日をスタートできる好季節。学校では子どもたちが元気いっぱいに学習や運動等に取り組んでいることと思います。

さて、皆さんは「リカレント教育」と聞くとどんなことをイメージしますか?本号では「学び」に 遅すぎはない! 社会人の学び直し「リカレント教育」について御紹介いたします。

「リカレント(recurrent)」とは、「繰り返す」「循環する」という意味で、リカレント教育とは学校教育からいったん離れて社会に出た後も、それぞれの人の必要なタイミングで再び教育を受け仕事と教育を繰り返すことです。日本では、仕事を休まず学びなおすスタイルもリカレント教育に含まれ、社会人になってから自分の仕事に関する専門的な知識やスキルを学ぶため、「社会人の学び直し」とも呼ばれます。※以下、文章は政府広報オンラインHPより抜粋

【3ステージの人生モデルからマルチステージのモデルへの変化】

 3ステージのモデル
 マルチステージの人生

 教育
 探検

 会社勤め
 移行

 相織に雇われない働き方
 ボートフォリオ型 (有給の仕事と様々な活動の組み合わせ)

 引退
 引退

【参考資料】平成29年9月11日 人生100年時代構想会議資料4-2 リンダ・グラットン議員提出資料(事務局による日本語訳)

近年、リカレント教育が注目される背景には、日本人の平均寿命の延びと技術革新の急速な進展が大きくかかわっています。これまでの私たちの人生は、学校で勉強した後、就職し、ある程度の年齢になったら退職し、リタイヤ後の生活を送るというスタイルが多く見られました。しかし、現在は、平均寿命が延びたことや情報技術の進展、働き方改革などにより、社会に出た後も会社をいったん辞めて留学する、転職や起業で新たな仕事を始める、子育てをしながら働く、定年後も新たな仕事に挑戦するなど、キャリアアップ、キャリアチェンジしていくスタイルに変わりつつあります。学校を卒業した後も、新たな知識やスキルを身に付ける学び直しは、生き方や働き方の選択肢を増やし、人生の幅を広げることにつながると考えられます。「学び」に遅すぎることはありません。何歳になっても学び続けていくことは重要であると考えられます。

リカレント教育と主選学習の遺い

リカレント教育と混同されやすいのが生涯学習です。どちらも「学ぶ」という点では同じですが、 生涯学習がリカレント教育による学習を包含する関係となります。リカレント教育は、主に仕事に生 かすための知識やスキルを学びます。例えば、「外国語」、MBAや社会保険労務士などの「資格修 得系科目」、経営や法律、会計などの「ビジネス系科目」、「プログラミングスキル」などを学び直 します。一方、生涯学習は生涯にわたり行うあらゆる学習で「南房総の風」第10号でも御紹介した とおり、学校教育や家庭教育、社会教育による学習、さらには文化活動、スポーツ活動、ボランティ ア活動や趣味など、仕事には特に関係のないことや「生きがい」に通じる内容も学習の対象に含まれ ます。これに、リカレント教育による学習も含まれることになります。

人生100年時代と言われる昨今、次代を担う子どもたちの健やかな成長と持続可能な社会の創造を目指し、社会人の学び直し「リカレント教育」にも目を向けてみてはいかがでしょうか。







詳しくは、文部科学省におけるリカレント教育の取組や社会人の学びを応援するサイト「マナパス」、厚生労働省のHPをご覧ください。

いつでも どこでも だれとでも いつまでも!

総合型地域スポーツクラブル



南の社教の「ズームイン!南房総」Vol.4

皆さんは「総合型地域スポーツクラブ」を御存知ですか?※#L/は下記QRコードよりスポーツ庁、文部科学省のHPをご覧ください。本日は「いつでも、どこでも、だれとでも」、そして「いつまでも」をモットーに地域で活動している「総合型地域スポーツクラブ」にズームイン!

総合型地域スポーツクラブは、人々が、身近な地域でスポーツに親しむことのできる新しいタイプのスポーツクラブで、子どもから高齢者まで(多世代)様々なスポーツを愛好する人々が(多種目)初心者からトップレベルまで、それぞれの志向・レベルに合わせて参加できる(多志向)という特徴をもち、地域住民により自主的・主体的に運営されるスポーツクラブです。平成7年度から育成が開始され、平成29年7月には創設準備中を含め3,580クラブが育成され、それぞれの地域においてスポーツの振興やスポーツを通じた地域づくりなどに向けた多様な活動を展開し、地域スポーツの担い手としての役割や地域コミュニティの核としての役割を果たしています。

「〇〇の秋」といえば、「読書の秋」「食欲の秋」そして「スポーツの秋!」、今秋は、地域の方々と一緒に総合型地域スポーツクラブで気持ちのよい汗を流してみてはいかがでしょうか。

【南房総地区の総合型スポーツクラブ】※他地域については、下記2次元バーコードより県HPをご覧ください。

- まほろばスポーツクラブ(南房総)
- かねだファミリースポーツ倶楽部(木更津)
- 名幸ヶ丘ふれあいクラブ(袖ケ浦)
- 鴨川オーシャンスポーツクラブ(鴨川)
- NESUPO (袖ケ浦)
- ・富来田フレンドスポーツ倶楽部(木更津)
- NAGAX(袖ケ浦)
- ・総合型千倉スポーツクラブドルフィン(南房総)
- 中富ふれすぽクラブ(袖ケ浦)







- 館山ファミリースポーツクラブわかしお(館山)
- 昭和ふらっとスポーツクラブ(袖ケ浦)
- ・千種ふれあいくらぶ(市原)
- 小糸レインボークラブ(君津)
- 佐貫クラブ(富津)
- 加茂ふれあいクラブ(市原)
- 一般社団法人鋸南クロススポーツクラブ(鋸南)
- 帝京平成スポーツアカデミー(市原)
- ・真舟・請西スポーツクラブ(木更津)

合言葉は「笑顔のシャワー!」 好きな四字熟語は「桜梅桃李」 南の社教の「ズームイン!南房総」 次回もお楽しみに♪

